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Au nom du Président de la République Alassane Ouattara, je voudrais adresser à tous 

nos amis qui sont venus de l’extérieur, des différents pays, qui sont spécialistes dans 

le domaine de l’hévéaculture et qui ont toujours contribué au rayonnement des 

relations entre les nations dans ce domaine.  

Je voudrais les saluer et leur dire Akwaba au nom du Président de la République. Le 

Président de la République m’a demandé de saluer spécialement les producteurs et 

toutes les fédérations qui constituent la fédération des producteurs, la fédération des 

usiniers et l’APROMAC qui est une synthèse et qui met en évidence que notre pays 

est organisé. 

Je voudrais vous saluer et vous dire que nous sommes fiers de ce que vous faites. 

C’est grâce à vous que ce pays a du répondant dans les domaines de l’agriculture et 

vous faites notre fierté. Il y a quelques semaines, Monsieur le Ministre d’Etat, homme 

de terrain a permis que vos homologues, ceux du café-cacao et d’autres produits de 

rente soient fêtés comme il se doit. 

Le Président de la République m’a demandé d’encourager nos structures spécialisées 

au sein du Ministère de l’Agriculture. Notamment, tous les ingénieurs agronomes, 

ingénieurs économistes, ingénieurs statisticiens, qui contribuent à faire rayonner la 

Côte d’Ivoire dans le domaine agricole. Et Monsieur le Ministre d’Etat, il y a quelques 

instants, nous disait que notre pays est champion dans plusieurs domaines agricoles.  

Je ne pourrais les citer tous, mais à titre d’exemple, nous avons le café, la noix de 

cajou, le palmier et les produits vivriers. La Côte d’Ivoire est un pays agricole puissant 

grâce à nos producteurs et à toutes les faitières qui les rassemblent et qui leur donnent 

de la force pour que nous soyons ainsi dans le paysage agricole du monde. Bravo à 

vous tous au nom du Président de la République.  

Avec une production de 1,6 million de tonnes, la Côte d’Ivoire se positionne comme le 

3e pays au monde en matière d’hévéa. Mais avec ce volume de production, nous 

sommes pour l’instant à 12% de la production mondiale. Nous rêvons mieux et nous 

rêvons plus. Parce que, de 3e, nous rêvons de passer à 2e et nous allons donner la 

manière dont nous allons passer 2e, en nous appuyant sur les 4 défis que l’APROMAC 

veut relever avec le concours du Ministre d’Etat. 

C’est l’occasion pour nous de réitérer nos félicitations aux producteurs et aux usiniers 

parce que malgré ces efforts, pour l’instant, nous ne récoltons que 0,5 à 1% des 350 

milliards de dollars de chiffres d’affaires dans le domaine de l’hévéa dans le monde. 

Il y a donc une marge de progression très large qui s’offre à nous. D’abord, dans le 

domaine de l’emploi pour les jeunes. Dans le domaine de l’amélioration de la chaine 

de valeur. C’est pourquoi je suis venu ce matin pour lancer deux appels. 

Ces deux appels vont donner naissance à un 3e appel que je vais partager avec vous. 

Le premier appel, c’est de demander aux producteurs de tout faire avec le Ministre 



d’Etat, champion de la paysannerie, pour que la Côte d’Ivoire augmente sa production 

pour que de 3e, on arrive à la 2e place au monde.  

Le 2e appel que je voudrais lancer, c’est d’améliorer la transformation en passant de 

la 2e à la 3e phase de la transformation. Faire en sorte que les gains pour nos 

économies et nos populations augmentent.  

Cela donne lieu à un 3e appel. C’est l’amélioration de la chaine de valeur pour capter 

beaucoup plus de pourcentage dans le chiffre d’affaires mondial, dans le domaine de 

l’hévéaculture. 

Mais, pour réussir cela, il nous faut réussir la conquête de plusieurs défis. Le premier 

défi, c’est de montrer au monde que l’hévéaculture ne détruit pas la forêt. Elle améliore 

la forêt. Le deuxième défi, c’est la centrale des risques dont a parlé le président. Le 

troisième défi, c’est l’académie des métiers de l’hévéa. Quel beau rêve, pour montrer 

aux jeunes Ivoiriens que comme le disait le Président Houphouët-Boigny, la terre ne 

trahit pas.  

SI nous donnons l’amour de l’hévéaculture à nos enfants, nous préservons leur avenir 

social parce que, nous leur permettrons ainsi d’avoir du métier et les efforts qu’ils vont 

fournir pour mettre en valeur la terre vont retourner en produit parce que la terre ne 

trahit jamais. 

L’autre défi que nous devons relever, c’est l’amélioration de la transformation. Si on 

pouvait imaginer toutes les variétés de produits finis qui partent de l’hévéa, on verrait 

que la culture de l’hévéa est un immense champ d’opportunités. L’autre défi, c’est la 

labélisation. L’APROMAC et le Ministère en charge de l’Agriculture sont en train d’y 

travailler.  

Aujourd’hui, avec les nombreux produits agricoles que nous avons, si nous prenons 

conscience que l’économie circulaire est une chance pour nous, alors la Côte d’Ivoire 

aura tout gagné (…) 

Pour relever tous ces défis, le Président de la République Alassane Ouattara nous a 

demandé d’être très proches de la coopération internationale pour que les échanges 

d’expérience améliorent notre capacité de réaction, de production et de transformation. 

C’est pourquoi, la Côte d’Ivoire sera toujours présente dans les organisations 

internationales.  

A côté de cela, Monsieur le ministre de l’Agriculture va se rapprocher de vous pour 

faire le point sur les différents défis que vous avez identifiés.  

Chers amis, l’agriculture est la chance inouïe de la Côte d’Ivoire. Aujourd’hui, nous 

parlons de l’hévéa. Demain, nous pourrons parler du cacao, du café, de la banane, de 

l’ananas, du manioc… mais pour chacun des produits, non seulement nous allons tirer 

profit de ce que naturellement nous avons (…) 



Le Président Alassane Ouattara m’a dit de vous rassurer. Nous sommes en laboratoire 

avec le Ministre d’Etat, ministre de l’Agriculture qui est un passionné de l’agriculture.  

L’avenir de ce pays est grand, très grand et c’est ce rêve auquel nous convie le 

Président Alassane Ouattara.  

Je vous remercie.  


